

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Sin duda, con vistas a un porvenir próximo, la agrupación del señor conde de Romanones, inteligenciada con la del señor marqués de Alhucemas, está recibiendo importantes adhesiones provenientes del campo albista. A los amigos de señor Rodríguez de la Borbolla hay que añadir los señores Chapa Prieta y Rín, con importantes núcleos de correligionarios.

Entre tanto, las huestes de don Santiago Alba disminuyen de una manera muy visible, no sabemos si por la influencia de don Melquíades Álvarez, que hoy aparece en el escenario político en contacto con el jefe del albismo.

Con motivo del regreso a Madrid del general Picasso, son muchos los comentarios que se hacen en los círculos políticos y militares acerca de la información por aquel practicada.

Se decía que según noticias recibidas de Melilla, las peticiones de la Cruz Laureada se cuentan por docenas, dándose el caso curiosísimo y que se presta a los más sabrosos comentarios, de que por un mismo hecho y en diferentes casos resulta pedida para un individuo la laureada y al mismo tiempo la incoación del sumario para proceder contra él, aplicándosele el Código de Justicia Militar.

La actitud del expresidente de la república irlandesa, M. De Valera, declarándose hostil al acuerdo anglo-irlandés, ha dejado dividido aquel país en dos grandes partidos: el de los irreductibles, los antiguos sinfeiners, y el de los que acatan el acuerdo.

Y cuando el júbilo reinaba en Inglaterra y en Irlanda, especialmente, por haberse dado fin a un pleito difícil y social, renace el terrorismo en el país autónomo, viéndose obligado el flamante gobierno de Collins a reprimir con mano dura las revueltas y crímenes de sus antiguos amigos.

Esta situación es muy deplorable, por cuanto en la actualidad está resolviéndose otro problema tan dificultoso como el de la autonomía; el acuerdo definitivo entre el Ulster y el Estado libre irlandés. Así parece desprenderse de las conferencias que estos días celebran los representantes de la Irlanda del Norte y de la del Sur, Mrs. Craig y Collins.

Todos los servicios que el esforzado De Valera prestó a las ideales autónomas de su país tienden a eclipsarse con esta su torquedad presente, que, encendiendo la guerra civil en su país y haciéndolo ingobernable, dará la razón a quienes combatieron siempre todo intento de autonomía.

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA
Especialista en partos y matriz.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas
Consulta de Medicina general
de 12 a 1 y de 3 a 6
Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.ª derecha

De Sociedad

Los que viajan

De Madrid ha llegado el Diputado a Cortes don José Mestre Zapata.

Enfermos

Se encuentra restablecida por completo de su enfermedad la preciosa niña hija del industrial de esta plaza don Antonio Fernández

Letras de luto

En la consagrada iglesia de la Catedral se han dicho esta mañana misas

en sufragio del alma de la distinguida señora doña Angeles Zamora Vivanco, que falleció hace unos días en Lorca.

A tan piadoso acto han asistido numerosas familias amigas de la de la finada.

A su esposo, el doctor don Andrés García, y a sus hermanos don Manuel, Alcalde de esta ciudad, y don Ginés, como a la demás familia, reiteramos la expresión de nuestro más sentido pésame.

Banco Hipotecario de España

Préstamo sobre fincas rústicas y urbanas, al 6 por 100 anual, con plazos de 5 a 50 años.

Agente, administrador y apoderado general en la provincia

FRANCISCO RUBIO VERA
Muralla del Mar, 53. Teléfono 347
CARTAGENA

NECROLOGIA

El antiguo director-propietario de este periódico y en la actualidad secretario jubilado del Excelentísimo Ayuntamiento, Don Juan Palacios, ha dejado de existir, en su residencia de Los Molinos.

Hombre culto, bondadoso, simpático y afable, estuvo dotado de una inteligencia clarísima y de un don de gentes avasallador.

En el ejercicio de su cargo municipal hizo cuantos favores le fueron demandados, y no hubo persona que a él acudiera que no le quedase reconocida aunque por absoluta imposibilidad no pudiese su ruego ser atendido.

Como periodista, hizo en El Eco muchas campañas en pró de Cartagena, su ciudad natal, a la que profesaba sumo cariño.

Una cruel dolencia privó de la vida, a los 25 años, al único hijo del pobre don Juan, y esta desgracia irreparable determinó en los progenitores del joven malgrado aislarse en una casita del barrio de Los Molinos, para llorar sin consuelo la pérdida del ser querido.

Más, destrozado el corazón paterno, llegó a enfermar, y ni la solicitud de su amante compañera ni los recursos de la ciencia evitaron un desenlace funesto.

Este aconteció anoche, después de haber sido confortado el paciente con los auxilios espirituales.

El entierro del entrañable amigo, cuya muerte hondamente nos apena, ha puesto de manifiesto esta tarde las muchas amistades y las grandes simpatías con que siempre contó.

La redacción de El Eco testimonia el pésame más sentido a la aflijida esposa, y eleva a lo Alto una plegaria por el alma del muerto.

R. I. P.

A la avanzada edad de 72 años y fortalecida su alma con los divinos auxilios de la Religión y la Bendición de Su Santidad, ha pasado a mejor vida en la madrugada de hoy la virtuosa señora doña Dolores Rodríguez López, viuda de Clares.

Su muerte ha sido muy sentida, pues por su afable trato y bondadoso corazón habíase granjeado la amistad y el aprecio de todos cuantos en vida la trataron.

Al entierro que ha tenido lugar esta tarde a las cinco y cuarto, ha asistido una numerosa y distinguida concurrencia que ha puesto de relieve las buenas relaciones con que contaba.

Rogamos a nuestros lectores una

oración por su eterno descanso y que Dios Nuestro Señor consuele a sus hijas y demás familia en la inmensa pena que les aflige.

Ayer tarde falleció, confortado con los Santos Sacramentos, don Leandro Murcia Roos, de la Casa don Ricardo Blázquez (Bazar Murciano).

Esta tarde se ha verificado el sepelio del cadáver seguido de numeroso acompañamiento, muestras de las simpatías con que contaba el finado.

Descanse en paz y acompañamos a su esposa, hijos y demás familia en su aflicción por pérdida tan dolorosa.

Nuestro querido amigo don Rafael Sierra y su distinguida esposa pasan por el amargo trance de haber perdido a su pequeña hija Mercedes que era el encanto de su hogar.

Ante pérdida tan irreparable les deseamos gran resignación para sobre llevarla cristianamente.

Información de Marina

Destinado al primer Regimiento de Infantería de Marina el Coronel don Joaquín Sánchez Pujol, se le expide pasaporte para San Fernando (Cádiz) para tomar el mando de dicho regimiento.

—Se expide licencia-guia para uso de armas al primer Maquinista don Fernando Postillero Guerrero.

—Se proponen para la extensión de la fé notarial a los siguientes Jefes y oficiales del Cuerpo Jurídico: don Ricardo Aguirre y Gorroape, don Valeriano del Castillo y Sanz de Tejada, don Julio Fariñas Barona, don Fernando Fragozo Barrantes, don Manuel García Muñoz Campini, don Rafael Hernández Ros Codorniu, don Lino López Alvarez, don Fernando Querol y Durán y don Román Vicente García Cerviño.

—Presentado de la licencia que por enfermo disfrutaba el segundo Obrero Torpedista don Pedro Acosta Ribera, se le desembarca del Crucero «Cataluña» dándole destino en la Fabrica Nacional de Torpedos de este Arsenal.

—Han verificado su presentación en el E. M. del Departamento e ingresan en el Hospital de Marina los segundos médicos:

Don Manuel Domínguez Ramos.
Don Juan Ramírez Montesinos.
Don Felipe Fernández Fernández.
Don Francisco Fourmeles Mibarri.
Don Enrique Delgado Machuca.

—Se dispone que el capitán de corbeta don Indalecio Núñez Quijano embarque en la División de Instrucción para desempeñar el cometido de Profesor de Construcción, Dibujo e idioma inglés.

—Idem que el operario de primera clase de las máquinas de diques y varaderos del arsenal de Cartagena Francisco Rodríguez Madrid cause baja en la Armada el 26 de marzo próximo, por cumplir la edad reglamentaria para el retiro.

—Se nombra la siguiente Junta para redactar el proyecto de Reglamento para la aplicación a la Marina del Reglamento para el régimen del retiro obrero:

PRESIDENTE

Vicesmirante, don Francisco Yolí y Morgado.

VOCALES

Auditor, don José Montesinos Donday.

Subintendente, don Eduardo Urdapilleta Carballeda.

Capitán de corbeta, don Fabián Montojo Patro, que actuará también como Secretario.

—Para adquirir las prácticas necesarias se ordena que los Auxiliares de

EL SEÑOR

Don Juan Palacios Gabarrón

Propietario y Director que fué de este periódico. Falleció anoche a las 8, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S. y se ha verificado su entierro esta tarde a las 4 y 1/2.

R. I. P.

La Redacción de EL ECO de CARTAGENA ruega a sus lectores una oración por el alma del finado.



LA SEÑORA

D.ª Dolores Rodríguez López

Viuda de Clares

ha fallecido a los 72 años de edad a las tres de la mañana de hoy después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

R. I. P.

¡Sus añejísimas hijas doña Dolores y doña María de las Mercedes; hijo político don Hipólito Martínez, Comandante de Infantería; Nietos, hermanos Amor y don Estanislao; Hermanos políticos, Sobrinos, Primos, demás familia y su Administrador don Pedro Mercader.

al participar tan sensible pérdida, ruegan a sus amistades encomienden su alma a Dios Nuestro Señor.



LA NIÑA

Merceditas Sierra Martín

ha subido al Cielo a las cuatro de la tarde del día de hoy a los 18 meses de edad

Sus desconsolados padres don Rafael y doña Antonia, abuelos, hermanos, tíos y primos participan a sus amistades tan sensible pérdida.

Semáforos pasan durante tres meses a los Semáforos mas próximos al punto de sus respectivos destinos.

—Se convoca al certamen de la fundación «Felix de Echaz» correspondiente al año actual, quedando abierto el plazo para la presentación de los escritos y trabajos hasta el 30 de Octubre próximo.

—Cesa en el Regimiento Expedicionario y pasa al tercero de Infantería de Marina el sargento Jose Mumburú Guardia.

EN EL ATENEO

Un concierto

El sábado en la noche dieron un concierto de violín y canto en el Ateneo Mercantil, los notables artistas señores Alcoles y Artuñedo, artífices de cuota de esta Comandancia.

Alcoles, el virtuoso del violín, ejecutó de manera sencillamente magistral varias obras de verdadero mérito artístico.

Artuñedo, que se ve obligado a abandonar nuestra tierra por haber cumplido ya su compromiso en filas, demostró una vez más, que es un excelente barítono, cantando escogidos trozos de su repertorio.

Les acompañó con mucho gusto y gran precisión, el reputado maestro señor Aguilar.

Mi enhorabuena para todos, unida a un afectuoso saludo de despedida al amigo y compañero Artuñedo, que al marchar nos deja el grato e imborrable recuerdo de sus cualidades de artista y de amigo.

Salud y muchos triunfos le deseamos todos los que nos honramos con su amistad.

Un artillero

JUNTA
de Protección a la Infancia
Número premiado hoy

145